



Buenos compañeros

Mayor interés por mejorar el bienestar de los gatitos

Son un integrante más de la familia y por eso los chilenos han adoptado más cuidados para una mejor calidad de vida de sus gatitos.

Por: Germán Kreisel

→ No estamos en el mes de agosto ni tampoco en temporada de otoño así que no se confunda. Muy por el contrario, en pleno verano hoy 20 de febrero es una de las tres fechas que se celebran a los felinos durante el año.

Se trata de una fecha que se instauró espontáneamente en redes sociales a causa del fallecimiento de Socks, un gatito que fue la mascota de la familia del ex Presidente de Estados Unidos, Bill Clinton, y que en 2009 falleció diagnosticado de cáncer.

Sin embargo, el cariño y el regaloneo de los amos con su gatito es durante todo el año. Así lo demuestra la primera Encuesta Nacional de Tenencia Responsable realizada por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y

Administrativo (Subdere) junto a la Facultad de Medicina Veterinaria de la Pontificia Universidad Católica (PUC), que en el caso de los gatos los resultados indican que más de un 90% están esterilizados y son considerados como un integrante más de la familia y aportan a la felicidad de las personas.

Paola Mujica, secretaria Académica de la Escuela Medicina Veterinaria de Universidad de Las Américas, indica que el rol que han tenido los animales en las familias durante este periodo ha sido relevante para el acompañamiento. "El hecho de tener que compartir más tiempo en estrecha cercanía ha permitido que el vínculo se fortalezca, porque podemos estar más atentos a las señales conductuales de los gatos y a la vez ellos tienen más oportunidades de tener nuestra compañía y atención", dice.

Por ello, la especialista reflexiona que "la pandemia ha favorecido la difusión del concepto de 'One Health', que en parte constituye una nueva mirada de la relación humano-animal, bajo una perspectiva de que la salud animal y humana están estrechamente relacionadas y no debiesen abordarse de manera aislada, sino conjunta".

Responsabilidad

Los felinos suelen ser considerados independientes, territoriales y cazadores. A diferencia de los perros, se tiende a creer que no requieren de paseos diarios ni demasiada atención. Sin embargo, los gatos tienen una gran capacidad de aprender. Pero al tener un instinto cazador y explorador, son muchos los peligros a los que se exponen al salir a las calles. Pueden contagiarse de enfermedades como la inmunodeficiencia felina u otras infecciones o virus, además de los peligros de ser mordido o atropellado en la vía pública.

Uno de los cuidados esenciales a consi-

derar es visitar al veterinario. Durante los primeros meses de vida, todos los gatitos deben recibir sus vacunas según indicación médica y tener su carnet de vacunación, para evitar contagiarse de enfermedades como la panleucopenia, leucemia felina o la rabia. Luego de este proceso, las vacunas aplicadas a un gato adulto podrían dilatarse según recomendación médica.

También se deben agendar la postura del microchip. Esta es una cápsula pequeña del tamaño de un grano de arroz, que se aplica debajo de la piel y posee la identificación de la mascota y los datos de su dueño o dueña.

“El hecho de tener que compartir más tiempo en estrecha cercanía ha permitido que el vínculo se fortalezca, porque podemos estar más atentos a las señales conductuales de los gatos y a la vez ellos tienen más oportunidades de tener nuestra compañía y atención”. Paola Mujica, secretaria Académica de la Escuela Medicina Veterinaria de la UDLA.